

ABOGADO FABIÁN LUENGO LIDERA LISTA DE PRESUNTAS "CONTRATACIONES POLÍTICAS", SEGÚN DENUNCIARON SINDICATOS ANTE DIPUTADOS:

El rol que el actual fiscal de Conaf tuvo en el polémico homenaje a la "primera línea" en el ex-Congreso

“¡Por favor, recibámoslos de pie, con un aplauso, a nuestros héroes!”, arengó en controvertido foro de 2020. Hoy es la máxima autoridad jurídica de la Corporación Nacional Forestal.

MAURICIO SILVA

“¡P or favor, recibámoslos de pie, con un aplauso, a nuestros héroes!”.

La voz del moderador, Fabián Luengo, anunciaba que un grupo de encapuchados ingresaba al Salón de Honor del ex Congreso Nacional, en Santiago. Era el 24 de enero de 2020. Allí, mientras el país convulsionaba con el estallido, tenía lugar el foro internacional “Derechos Humanos, Aquí y Ahora”, convocado por la ONG Foro Latinoamericano de DD.HH. y los senadores Juan Ignacio Latorre (RD), Adriana Muñoz (PPD) y Alejandro Navarro (Progresista), los dos últimos hoy fuera del Legislativo.

Algunos visitantes cubrían sus rostros y vestían poleras negras con la leyenda “La hora sonó y Chile despertó”. Caminaban decididos por el salón plenario en el que el exjuez español Baltasar Garzón, el entonces diputado Hugo Gutiérrez (PC) y el abogado Mauricio Daza abordaban “el incumplimiento de los Estados de los Tratados Internacionales de DD.HH.”.

Para darles la bienvenida a los encapuchados, Luengo había interrumpido la exposición del abogado Francisco Ugás, el actual consejero del Instituto Nacional de Derechos Humanos cuya remoción, junto a la de la directora Consuelo Contreras, fue solicitada esta semana por la Cámara de Diputados, debido a su “negligencia manifiesta e inexcusable en el ejercicio de sus funciones”, tras impulsar una querrela por presunto tráfico de influencias en el marco del llamado caso chats.

“Disculpa que te interrumpa... Nos han pedido detener un poco el foro. Vamos a recibir a los representantes de la ‘primera línea’”, explicó Luengo.

Y añadió: “¡Por favor, recibámoslos de pie, con un aplauso, a nuestros héroes, a los representantes de la represión de los agentes del Estado, que se hagan presentes acá adelante, escuchemos qué nos tienen que decir!”.

Abogado titulado en la U. San Se-



Polémica. Entre vítores, encapuchados y otros visitantes dieron un discurso ante los asistentes al foro. Hubo críticas del entonces oficialismo y del Socialismo Democrático. “Al Congreso se llega sin capucha, sino a debatir”, fue una de ellas.



Fabián Luengo. El moderador del foro de 2020 era entonces asistente del senador Navarro. Hoy es fiscal de la Conaf, lo que es cuestionado por los sindicatos.

bastián, Luengo era asesor del comité de senadores Somos Aysén e Independientes, del hoy exsenador Navarro.

Hubo polémica por esa recepción de “héroes” a los encapuchados y hoy el entonces moderador vive otra, aunque por una razón distinta. Designado fiscal nacional de la Corporación Nacional Forestal por el actual gobierno, es el funcionario de más alto rango en la lista de “23 contrataciones políticas” denunciadas el 24 de junio

por el Sindicato de Profesionales de Conaf ante la Comisión de Diputados que indaga responsabilidades en el incendio del 2 de febrero en Viña del Mar y Quilpué.

“Nunca había ocurrido esto en la Conaf, nunca, que se haya transformado en una caja pagadora de favores políticos, lamentablemente. Indigna”, reclamó ese día el presidente del gremio, Ricardo Heinsohn.

En la sesión siguiente, del lunes pa-

sado, el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela (FRVS), aseguró a la comisión que el dirigente había retrocedido: “Uno de los denunciantes se arrepintió y dijo que no existían esos veintitantos asesores de un partido político, sino menos. Y ningún funcionario militante de un partido oficialista o de la FRVS ha sido contratado por el programa de incendio”.

Ante el “El Mercurio”, Heinsohn mantuvo su postura. “No nos hemos desdicho. Solo dijimos que quizá no todos los de la lista son militantes. Sí son simpatizantes y amigos (del ministro Valenzuela y del director de Conaf, Christian Little)”, planteó.

Heinsohn, abogado de la Dirección Regional de Los Ríos, dijo que en el área jurídica los cambios han ocurrido contratando a profesionales sin experiencia en el área forestal, partiendo por el fiscal Luengo (grado 4) y siguiendo por la abogada jefe de la fiscalía, Amory Avendaño, proveniente de la Secretaría General de la Presidencia, en reemplazo del abogado Daniel Correa, quien llevaba seis años en el cargo y fue desvinculado.

Contactado a través de la jefatura de prensa de Conaf por este medio, Luengo declinó formular comentarios. ■